
Conseil d'École du jeudi 9 mars 2023

Direction Le Muguet : Sandra Guilloux

Enseignantes : Isabelle Nguyen, Claire Henry Fella, Apolline Letemplier Aich, Virginie Larquet, Kya Diatta,
Sandra Guilloux

Mairie : Mme Levavasseur, Mme Nelly Bernard

Parents d’élèves :

- CAAPE Sidonie, Sylvie, Géraldine
- FCPE Sophie, Ophelia, Emmanuel

1 - Programme académique :

Tous les élèves de Grande Section ont suivi le protocole académique « Pour une entrée sécurisée
au CP ». Il s'adresse à tous les enfants de grande section du département 92. Au sein d’une école
bienveillante accordant une priorité aux enseignements fondamentaux, ce protocole vise à
identifier les réussites et les besoins des élèves et aussi à anticiper d'éventuels obstacles à leur
réussite au cours préparatoire. Ce protocole existe depuis 2017.

2 axes : Maths et Français : le protocole est très précis (passation des épreuves, critères de réussite), cela
peut être très long (passations collectives et individuelles) env. 30 minutes par élève.

Résultats plutôt bons : de 57% de réussite à 100% (résultats individuels); Moyenne à 81,6% de
réussite (comparé à 2018 79,8% = hausse)

Donne des clés d’orientation à l’enseignant pour pouvoir mieux accompagner les enfants en APC (aide
personnalisée complémentaire)

Exemple de difficultés rencontrées = Ecriture “lune” en cursive : seulement 60% de réussite mais normal
car commencé en janvier, Problèmes de prononciation ; la compréhension est bonne.

Un autre protocole est passé en CP plus tôt en septembre/ octobre et un autre à mi parcours.

Le COVID a eu beaucoup d’impacts négatifs pour les enfants.

2. Classeurs de Suivi des apprentissages : Rdv individuels et remise du classeur

Toutes les enseignantes de l’école ont proposé des RDv individuels à la fin du premier
semestre aux parents d’élèves afin de faire le point sur les apprentissages de leur enfant.
Les RDV ont duré environ 20 à 30 minutes.

Le classeur de réussite sera remis aux familles à la fin du second semestre pour faire un
second bilan et évaluer les progrès des enfants, il n’y aura pas de RDV obligatoire.



3- Intervention RASED : Le RASED (Réseau d’Aide Spécialisé pour les Enfants en Difficulté) sur
Chaville se réduit à la psychologue scolaire qui intervient sur toutes les écoles maternelles et
élémentaires de la ville de Chaville. Ce qui fait beaucoup de travail. Elle intervient en priorité sur les
élèves de Grande Section pour lesquels nous avons des demandes et conseils spécifiques.

4- Bilan PMI fait sur l’école :

La Pmi est intervenue sur l’école pendant le mois de décembre et janvier. Tous les élèves de moyenne
section ont été vus par 2 infirmières puéricultrices. Elles ont adressé quelques recommandations et
orientations pour certains élèves (Ophtalmologie, ORL, orthophoniste suivi des vaccins, IMC etc ) dont
elles vont assurer le suivi.

Médecin scolaire n’intervient pas en moyenne section, c’est la PMI qui intervient

Médecin scolaire gère collège + élémentaire + maternelle = compliqué car peu disponible.

Remontée de la Mairie : “Beaucoup de problèmes de suivi de PAI dans toutes les écoles : soulignent que
les parents doivent être + attentifs, auparavant il n’y avait pas ces problèmes  : dossiers incomplets / mal
renseignés.”

La FCPE souligne : “que ce sont souvent des échanges entre médecins traitants qui doivent renseigner le
PAI et que le manque de médecins scolaires ralentit les échanges et crée beaucoup de difficultés”

5- Inscriptions 2023 :

Au 8 février : 43 petits (sans doute +10 arrivées d’ici fin d’année donc prévoir 53) / 47 moyens / 41 GS

constat d’effectifs = 132 élèves (idem cette année = 22 élèves par classe ) avec une projection 2023 à
143 (23-24 élèves par classe)

Pas de fermeture de classe = a priori pas de risque ; sauf vraiment problème

6- Coopérative :

Solde coopérative 3201,38 euros en septembre

2597,50 euros donnés sur le premier appel de coopérative en septembre, soit une moyenne de 19,67
euros par enfant

Photos : bénéfice de 800 euros

Dépenses : 900 euros pour spectacle de Noël ;

Le budget école/Mairie a pris en charge un spectacle à l’Atrium “là Haut” (900 euros)

Animation ferme/animaux : le 08/06 juin : ce sera sur le budget Ecole/Mairie (1100 euros)

Dépenses à venir : frais courant des classes (+/- 1000 euros) + terre pour les potagers + achats divers
kermesse + machine à barbe à papa 200 euros (à confirmer)

Question d’un 2nd appel de coopérative en fonction du projet de Sortie de fin d’année

7- Grèves SMA (Service Minimum d’Accueil) :
Cadre règlementaire relatif à l'accueil des élèves les jours de grève. Il est défini par la circulaire n°
2008-790, dont voici quelques extraits :



Organisation du service d'accueil
Lorsque le nombre de personnes ayant déclaré leur intention de faire grève est supérieur ou égal à 25
% des enseignants de l'école, le service d'accueil est assuré par la commune.
Information des familles
Les directeurs d'école informent les familles des conséquences éventuelles du mouvement social sur le
fonctionnement de l'école par les moyens de communication les plus appropriés.
(...) Ils facilitent la mise en place des mesures d'information que cette dernière (la commune) organise
à destination des familles en application de l'article L 133-4 du code de l'éducation.
Locaux d'accueil
Il reviendra en outre au directeur d'école ou, s'il est absent, aux enseignants présents le jour de la
grève d'assurer la surveillance des élèves qui demeurent sous leur responsabilité (...).

Service d’accueil minimum en fonction du nombre d'enseignants absents (+25%) ; principe : si un élève
se présente, il faut pouvoir l’accueillir. SMA en place mardi 7 mars ; 14 enfants accueillis en SMA sur 4
classes en grève : 2 ATSEM et animateurs

Parents prévenus à temps ; la Mairie n’a pas les 48 heures de prévenance sur le périscolaire (car les
agents n’ont pas obligation à se déclarer) ; Seul le Muguet a bénéficié du service minimum d’accueil

Importance pour le SMA d’avoir des animateurs qui connaissent bien les enfants et la structure

8- Travaux :

● Rénovation toilettes extérieures prévue
● Pose de rideaux en classe 3
● Rénovation énergétique des huisseries (prévue mais budget non connu)
● Demande pour des stores sur la façade : installés et livrés
● Problèmes de toilettes adultes qui ne fonctionnent pas ; 1 seul cabinet de toilette pour 25

adultes.
● Demandes d’investissement faites sur les carrés potagers - en attente d’acceptation

9- Bilan projets et actions déjà menées :

● Ludothèque : 2 sorties proposées par classe ; résultats mitigés, l’équipe enseignante aurait
souhaité un plus large éventail des propositions pédagogiques (jeux d’imitation, de
construction etc.) comme les années précédentes

● Médiathèque : plusieurs séances dans l’année. Bon accueil. Chez les GS, dans le cadre du
prix des Incorruptibles, il est regrettable de ne plus avoir les livres en prêt.

● Participation parents en bibliothèque : n’a pas beaucoup fonctionné ; relancer les parents.
● Actions des association de parents d’élèves :

○ Collecte alimentaire CAAPE : collecte a bien fonctionné, mais organisation à revoir
○ Collecte de jouets FCPE : RAS, les parents et enfants étaient au rdv, bon

fonctionnement de la récolte en écoles et sur le marché de Chaville
○ Concours des petites bulles : participation de 2 classes. En classe 5 : collages

scénographiques pour les grands, peinture pour les petits + cabane. Marsupilami
géant avec matériaux recyclables en classe 1.Prix récoltés classe 1 (premier prix) et
5 (deuxième prix).

● Projet Musique avec le conservatoire chez les GS : Actions sur la peur / les rythmes, la
cadence… émotion : permet à des enfants de se mettre en valeur : fait sur le volontariat



● Projet départemental sciences en classe 5 avec pour défi la construction d’un Culbuto
● Portes ouvertes de Noël sur 2 journées : 3 classes le jeudi et 3 le vendredi ; bonne

participation des parents, à refaire !
● Spectacle de Noël des coccinelles = très bien, bons retours, enfants ravis.

10- Actions à venir :

● Carnaval de printemps : le mardi 28 mars ; enfants déguisés toute la journée + prêts de
déguisements possibles par l’école

● La Grande Lessive, prévue le jeudi 23 mars installation d’art éphémère et internationale
d’oeuvres d’art faites par les écoliers et accrochées à des lignes à linge avec des pinces :le
thème imposé “ma cabane et/ est la tienne ” compliqué pour la tranche d’âge car en
collaboration avec le jardin d’enfants, donc choix du thème de l’eau qui fonctionne avec les
objectifs E3D de l’école + Portes ouvertes prévues le vendredi matin de 8h20 à 9h

● Ferme Tiligolo 08 juin : financé sur le Budget école/Mairie
● PROJET DES CLASSES 4, 5 et 6 : Ma Petite Planète : écologie / dév durable… 30 défis à

relever en classe ou à la maison pendant 3 semaines; ça commence le 13 mars jusqu’au 3
avril : aux parents, rappeler d’envoyer des photos de dos pour les enfants ou couvrir leurs
visages de smiley (protection vie privée). Padlet commun sera créé : équipes +
diplôme/récompense

● LABEL E3D : Objectif : Passage en niveau 2 ( éco-responsabilité prévu cette année), dossiers
remplis à rendre en juin.

● KERMESSE : vendredi 16 juin, prévoir l’organisation avec les parents d’élèves
● SORTIE DE FIN D'ANNÉE : débat sur le coût, notamment des cars si la sortie se fait loin de

l’école. Très cher. Marché attribué donc pas de choix. 3 cars pour toute l’école 2300 euros
sans compter le coût des activités. Cela représenterait plus de 3000 euros soit le montant
de trésorerie de la coopérative de l’école.

○ Sortie en forêt. Coût 0
○ Accrobranche : ils ne prennent pas de PS
○ Rambouillet : espace animalier : visite libre + spectacle de rapaces ; coût 9,50 euros

par enfant + accompagnateurs, MAIS il faut compter 2300 euros de cars + 1254
euros d’entrées. Trop cher pour l’école.

○ Option Versailles : jardin musicaux et grandes eaux musicales 3 euros par enfant + 9
euros par adulte + hameau de la Reine MAIS bus ratp impossible avec des PS/MS et
la ratp ne peut pas gérer avec le trafic passager habituel - donc option cars très
chers.

○ Décision après débat : prévoir une grande sortie de fin d’année pour les GS
seulement, comme une récompense et un rituel avant le passage à la grande école.
Choix de la sortie à Rambouillet pour les GS. Le coût reste ainsi raisonnable. MS et
PS feront une sortie en forêt avec pique-nique et activités/jeux. A noter que les PS
l’année dernière sont rentrés avec des animateurs pour faire la sieste juste après le
pique nique.

Il a été décidé de ne pas faire un second appel de coopérative auprès des familles aux vues de la
trésorerie et du contexte social actuel. Le prochain conseil d’école se tiendra le jeudi 25 mai 2023.
Séance levée à 20h40


